Newsletter MENSUELLE

8ème édition - Octobre 2023



Retrouvez les dernières actus de GAELIS tous les mois!





SOMMAIRE

I- La représentation étudiante, certain.e.s en parlent, nous la faisons !
A. Soirée débat : quelles politiques pour les jeunesses ? B. Rendez-vous institutionnels
II- Prévention, Citoyennete´et Solidarite´(PCS)
A. Prévention en Communiquant sur la Santé - édition octobre B. Prévention et Secours Civique niveau 1 (PSC1)
III- AGORAé
A. AGOLLOWEEN
IV- Nos événements
A. Week-End de Travail (WET)
B. Week-End de Formation des Formateurices (WE2F)
C. Week-End de Formation des Administrateurices (WEFA) D. Week-End de Formation (WEF)
IV- Le bureau de GAELIS s'agrandit





I- La représentation étudiante certain.e.s en parlent, nous la faisons!

A. Soirée débat : quelles politiques pour les jeunesses ?

Nous avions eu l'honneur d'être invité à la soirée débat organisée par Renaud PAYRE, Vice-Président en charge du logement à la Métropole de Lyon, autour de la jeunesse. Louison BRUTUS, en sa qualité de présidente de GAELIS, a participé à l'animation de cette soirée débat au côté de deux autres intervenants, Kodia John Kouadjo et Yadi Camara.

Nous avons plongé au cœur des défis auxquels sont confrontées les jeunes en matière de logement. La discussion portait sur la question cruciale : « Quelles politiques pour les jeunesses ? ». Au cours de notre conversation, plusieurs problématiques brûlantes ont été abordées. Nous avons souligné l'urgence de mettre en place des mesures précises concernant l'encadrement et le complément de loyer, actuellement non cadrés, afin d'assurer une stabilité financière aux jeunes locataires. L'arrivée massive d'étudiant.e.s internationaux nécessite également une réflexion approfondie pour les intégrer efficacement dans le marché du logement lyonnais. Le manque criant de logements disponibles a été identifié comme un obstacle majeur, mettant en lumière la nécessité de développer des initiatives visant à accroître l'offre de logements abordables pour les jeunes. Par ailleurs, la non-acceptation du garant VISALE constitue un frein supplémentaire à l'accès au logement pour de nombreux.euses jeunes. Enfin, l'augmentation constante des charges locatives a été évoquée, mettant en péril la stabilité financière des jeunes locataires.

Notre dialogue avec Renaud PAYRE a mis en lumière l'importance cruciale de mettre en place des politiques spécifiques et adaptées pour répondre à ces défis complexes et garantir un accès équitable au logement pour les jeunes de la Métropole de Lyon.







B. Rendez-vous institutionnels

Au cours du mois d'octobre nous avons eu plusieurs rendez-vous institutionnels, nous souhaitons vous en faire part !

1) Université Lumière Lyon 2

Nous avions eu un rendez-vous avec la présidente de l'Université Lyon 2, Nathalie DOMPNIER, dans lequel nous avons abordé une multitude de sujets cruciaux pour l'établissement et ses étudiant.e.s.

Tout d'abord, nous avons discuté des places vacantes en Licence et Master, ainsi que des retours sur l'efficacité de Parcoursup et Mon Master pour améliorer le processus d'admission et d'orientation. La collaboration entre Lyon 1 et Lyon 2 au sein de l'établissement public expérimental (EPE) a été une source de réflexion, visant à optimiser les parcours éducatifs des étudiant e.s.

La question de la précarité étudiante a également été abordée, notamment en lien avec le retour sur une tribune dédiée à ce sujet. Nous avons également discuté de la mise en place de logement CROUS sur le campus Portes des Alpes et des développements récents au sein de Lyon 2, de la réforme des études en psychologie, des conventions avec les filières sociales pour favoriser l'intégration universitaire, de l'importance de ShapeMed, ainsi que de la mise en place des Services de Santé Étudiant (SSE) et du Centre de Santé Mentale pour le bienêtre des étudiant es

La question du financement de l'université a été au cœur des discussions pour garantir des conditions optimales d'enseignement et de recherche. De plus, nous avons évoqué les retours sur des déviances d'un professeur de Lyon 2, cherchant à maintenir un environnement sûr et respectueux pour tous les membres de la communauté universitaire.

Enfin, nous avons discuté du développement continu des formations à Lyon 2 pour répondre aux besoins changeants de nos étudiant.e.s et du marché du travail.





2) ARS (Agence Régionale de Santé)

Au cours du mois d'octobre nous avions eu un rendez-vous avec l'ARS, avec l'ACLE (Association des Carabins de Lyon Est) et l'AAEPL (Association Amicale des Éudiant.e.s en Pharmacie de Lyon), plusieurs sujets cruciaux ont été abordés mettant en lumière les défis et les opportunités au sein du système de santé local.



Point de contexte:

L'ARS, l'Agence Régionale de Santé, est un établissement public français placé sous la tutelle du Ministère de la Santé. Chaque région française est dotée d'une ARS et leur rôle principal est de mettre en œuvre la politique de santé définie au niveau national au sein de leur territoire régional. Les ARS sont responsables de la coordination et de la régulation de l'offre de soins et veillent à la qualité, à la sécurité et à la continuité des soins dans leur région respective.

Le Schéma Régional en Santé de l'ARS a été au centre des discussions, avec un examen approfondi de ses objectifs et de ses stratégies pour améliorer la santé publique dans la région. Une préoccupation majeure a été soulevée concernant la santé mentale des étudiant.e.s en santé, soulignant l'importance d'établir des partenariats solides avec des Centres de Santé Mentale pour offrir un soutien adéquat et spécialisé. Les problématiques rencontrées lors des stages ont également été abordées, mettant en évidence la nécessité de revoir les modalités de stage pour garantir une expérience formatrice de qualité.

Un point positif a été l'annonce de l'ouverture de nouvelles Villas des étudiant.e.s dans le Rhône, offrant ainsi un logement gratuit et sécurisé aux étudiant.e.s en santé. Par ailleurs, l'ARS a exprimé sa préoccupation quant à la place de l'apprentissage, la privatisation et l'attractivité des formations et des métiers de la santé, en particulier face aux places vacantes en Pharmacie et en Sage-Femme.

Enfin, un aperçu rapide des projets en cours au sein de l'ARS a été partagé, soulignant l'engagement continu de l'agence à relever ces défis de front tout en travaillant sur des initiatives innovantes pour renforcer le système de santé régional.



3) Hospices civiles de Lyon (HCL)

Lors du récent rendez-vous avec les Hospices Civils de Lyon (HCL), avec la FESIL (Fédération des Étudiant.e.s en Soins Infirmiers de Lyon 1), plusieurs sujets essentiels ont été abordés pour les étudiant.e.s en stage au sein des HCL.

Tout d'abord, les discussions ont porté sur les tenues professionnelles adaptées aux étudiant.e.s en stage, assurant ainsi une représentation adéquate au sein des établissements. La répartition de la CVEC pour les formations sous l'égide des HCL a également été examinée, garantissant une utilisation équitable des ressources financières.

De plus, l'accent a été mis sur la Mission Handicap et les efforts déployés pour adapter les locaux, assurant un environnement inclusif pour les étudiant.e.s en formation. Les discussions ont également exploré les rôles et places des étudiant.e.s au sein des HCL, renforçant leur représentativité.

La politique de site, en particulier à Clémenceau, a été examinée pour assurer un cadre optimal d'apprentissage. Les indemnités de stage et les forfaits kilométriques ont été clarifiés, et les conditions en stage, y compris l'évaluation de ceux-ci et le suivi des problématiques ont été examinées.

De plus, des démarches ont été entreprises pour la régulation de l'apprentissage et les contrats, en lien avec le RDV ARS.

Enfin, l'ouverture des stages a été discutée en tenant compte de l'augmentation du nombre d'étudiant.e.s, en collaboration avec le CPTS, garantissant ainsi une expérience de stage enrichissante pour toutes et tous.



4) Université Claude Bernard Lyon 1

Lors de notre rendez-vous avec le président de l'Université Claude Bernard Lyon 1, Frédéric FLEURY, nous avons exploré un éventail de sujets cruciaux.

Nous avons discuté des places vacantes en licence et en master, cherchant à optimiser le processus d'admission et d'orientation pour les étudiant.e.s. L'EPE (établissement public expérimental) entre Lyon 1 et Lyon 2 a été au cœur des discussions, visant à offrir des parcours éducatifs enrichissants.

L'université a partagé ses projets prometteurs sur les campus, mettant l'accent sur l'amélioration des infrastructures et de l'expérience étudiante.



La réforme des filières de santé a été abordée pour répondre aux besoins en constante évolution du secteur. Nous avons également discuté de l'intégration universitaire des infirmiers, de ShapeMED et des ESAS pour garantir une formation de qualité. La mise en place du Service de Santé Étudiant (SSE) a été un sujet clé pour soutenir le bien-être des étudiant.e.s, et les questions de financement ont été explorées pour assurer la pérennité des projets de l'université.



Notre échange a été constructif, mettant en lumière l'engagement de l'Université Lyon 1 à offrir une éducation de qualité et à favoriser la réussite des étudiant.e.s.

5) Secrétariat Général des Affaires Régionales (SGAR)

Au cours de notre récent rendez-vous avec le Secrétariat Général pour les Affaires Régionales, nous avons eu l'opportunité de discuter en profondeur de deux aspects essentiels pour l'avenir de notre région.

Tout d'abord, nous avons examiné le rôle clé du Conseil Économique Social et Environnemental de la Région dans la formulation de politiques publiques et son impact sur le développement régional.

Nous avons également échangé sur les investissements nécessaires pour soutenir la jeunesse face aux problématiques spécifiques du territoire, mettant l'accent sur l'éducation, l'emploi et l'accès aux opportunités.

Ce dialogue a mis en lumière l'importance de la coopération entre les acteur.rice.s de la région et le gouvernement central pour créer des solutions innovantes et durables, favorisant ainsi le développement économique et social de notre région



Si tu es intéressé.e par les questions liées à la représentation étudiante ou si tu souhaites en savoir davantage, n'hésite pas à nous contacter par e-mail à l'adresse suivante : representation@gaelis.fr



II. Prévention, Citoyennete et Solidarite

A. Prévention en Communiquant sur la Santé - édition octobre

En ce ler octobre, à l'occasion d'octobre rose et donc ce mois de sensibilisation au cancer de sein, on vous propose quelques infos importantes à connaître à ce sujet.

📞 Vous pouvez retrouver des sites et ressources sur la publication instagram <u>juste ici</u>

B. Prévention et Secours Civique Niveau 1 (PSC1)

Vous avez toujours la possibilité de suivre la formation PSC1 (Prévention et Secours Civiques de niveau 1) en partenariat avec l'organisme UDPS69!





Les places pour chaque session sont limitées à 10 participant.e.s, ce mois-ci la session s'est déroulée le 14 octobre et la prochaine date est fixée au 16 décembre 2023. Soyez assuré.e.s que nous avons prévu d'autres sessions pour vous en 2024!

Pour vous inscrire, veuillez remplir le formulaire de pré-inscription disponible juste ici.



En raison du nombre limité de places, la pré-inscription ne garantit pas votre participation à l'une des sessions. Cependant, cela vous place sur une liste d'attente pour les futures sessions ou si des places se libèrent.

Une fois votre pré-inscription soumise, vous recevrez un lien de paiement de 10 €. Une fois ce paiement effectué, votre inscription sera confirmée, et vous serez prêt.e.s à acquérir ces compétences vitales.

Ne manquez pas cette opportunité de vous former et d'acquérir des connaissances qui peuvent faire la différence dans des situations d'urgence. ♥





A. AGOLLOWEEN



L'événement AGOLLOWEEN s'est déroulé le 31 octobre à 17h à l'AGORAé de Lyon 1! Les étudiant.e.s de tous les campus étaient invité.e.s à participer à une activité de peinture et de décoration d'Halloween. Pendant l'événement, les participant.e.s ont pu utiliser des décorations en papier mâché et tout le matériel nécessaire pour créer leurs plus belles décorations d'Halloween.

L'activité était gratuite et ouverte à tous les étudiant.e.s!

C'était une opportunité unique pour les étudiant.e.s de se préparer pour Halloween tout en passant un moment créatif et amusant ensemble.

Ne manquez pas l'opportunité de participer à ces moments de convivialité et de partage au sein de la communauté AGORAé! * Vous pouvez suivre les actualité sur les réseaux sociaux des AGORAé juste ici



IV- Nos évènements

A. Week-End de Travail (WET)

Le 31ème bureau de GAELIS a mis les voiles ce mois-ci pour son tout premier Week-End de Travail!

Au programme, il y avait des formations pour renforcer nos compétences humaines et techniques, ainsi que des temps d'échanges pour un meilleur travail en lien avec notre réseau.

Nous en sommes revenu.e.s avec de nouvelles compétences, une énergie décuplée, et une vision plus claire pour l'avenir de GAELIS. 6

Travailler ensemble pour un impact positif, voilà notre mission! Restez à l'affût pour découvrir nos prochains projets juste <u>ici</u>





B. Week-End de Formation des Formateurices (WE2F)

Notre équipe de formateur.rice.s s'agrandit! 듣

Le week-end du 6 au 8 octobre, nous avons eu le plaisir d'accueillir 8 nouvelles recrues au sein de notre pool de formateur.rice.s.

Chez nous, la formation par les pairs rime avec innovation pédagogique et andragogie de pointe. Ces deux journées intenses de formation ont renforcé notre équipe de formateur.rice.s grâce au partage d'expériences et de connaissances.

Nous exprimons toute notre gratitude envers cette formidable équipe qui partage son savoir.

Nous sommes impatient.e.s d'accueillir de nouveaux talents pour se joindre à cette aventure passionnante! 6



C. Week-End de Formation des Administrateurices (WEFA)

GAELIS évolue grâce à nos administrateur.rice.s qui continuent à développer leurs compétences! 🐎

Le week-end du 6 au 8 octobre a aussi marqué un autre moment clé : le premier Week-End de Formation des Administrateur.rice.s de ce mandat.

C'était l'occasion pour elles et eux d'acquérir de nouvelles compétences et de renforcer leur capacité à administrer notre organisation dans le cadre de notre modèle de démocratie participative •

La collaboration avec nos administrateur.rice.s est au cœur de notre mission, et nous sommes déterminé.e.s à aller encore plus loin en travaillant main dans la main!





D. Week-End de Formation (WEF)

Le pôle projet a organisé avec l'ensemble du bureau son premier Week-End de Formation (WEF) du mandat sur le **thème de Pirates des Caraïbes** 2. Ce dernier s'est déroulé dans un nouveau lieu, la Martégale, du 20 au 22 octobre.

Tout au long du week-end, le réseau à pu profiter de formations sur divers thèmes, participer à un serious game sur les enjeux de la représentation étudiante sur notre territoire

MALÉDICTION BLACK WEF

En résumé les maîtres mots de ce WE ont été : **Formations, Cohésion et Partage!**

Nous vous remercions pour votre participation et votre bonne humeur, ce fût un plaisir d'organiser cet événement!

Le pôle projet



V- Le bureau de GAELIS s'agrandit

Nous sommes ravis de vous annoncer la cooptation d'un Vice-Président en charge du réseau au sein de notre bureau. Nous avons le plaisir d'accueillir **Titouan Lemesle**, étudiant à Bourg-en-Bresse, dans notre équipe. Avec sa motivation et ses idées innovantes, nous sommes convaincu.e.s que Titouan apportera non seulement une expertise mais également un enthousiasme contagieux.



Titouan LEMESLE VP Réseau

Retrouvez nous sur nos réseaux sociaux!





GAELIS : LES ASSOS ET ELUS ETUDIANTS DE LYON

⊘ @GAELIS_LYON

(in) GAELIS

© 06 01 85 92 61 - PRESIDENCE DE GAELIS



Coordination : Hana ABDELRAHMAN (VP en charge de l'Accompagnement des Élu.e.s à GAELIS)

Rédaction : Hana ABDELRAHMAN, Louison BRUTUS (Présidente de GAELIS), Léa BOSSY (VP en charge des

projets à GAELIS)

Mise en page : Hana ABDELRAHMAN, Camille PIEDVACHE (VP en charge de la Communication à GAELIS)